

## ▷ Argentina

**Concluyen investigaciones de la CIDH; diputado muerto a balazos**

BUENOS AIRES, 20 de septiembre (AFP, AP, EFE). — Dos de los máximos dirigentes del movimiento Montoneros, Horacio Mendizábal y el ex diputado Armando Croatto fueron muertos hoy por fuerzas de seguridad que los identificaron cuando se hallaban en una tienda de la localidad de Munro, a escasos kilómetros de esta capital. Mientras, concluyó hoy aquí la labor de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA, con una recomendación sobre "asuntos urgentes" que el gobierno debería resolver en relación a la vigencia de los derechos humanos.

Asimismo, el embajador mexicano José Lara Villarreal, reveló hoy que su gobierno ha reiterado un pedido de salvoconducto en favor del ex presidente Héctor J. Cámpora.

El diplomático dijo a los periodistas acerca del supuesto tumor de paródita que aqueja a Cámpora, que "el gobierno mexicano puso inmediatamente el diagnóstico en conocimiento del gobierno argentino y solicitó la documentación correspondiente con las garantías necesarias, para que el doctor Cámpora pudiera abandonar el país para recibir en México la atención médica que requiere".

Por otra parte, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos concluyó hoy una visita de inspección y recomendó al gobierno militar medidas urgentes para restablecer el imperio del derecho.

**Comprobado que Cámpora Tiene Cáncer, Pero Todavía Niegan el Salvoconducto**

Información de The New York Times, AP, AFP, EFE y Latin Reuter

BUENOS AIRES, 20 de septiembre. — El gobierno argentino no ha expedido salvoconducto para el ex presidente Héctor Cámpora, pese a que una junta de médicos designados por las propias autoridades, confirmó la existencia de un cáncer en la parótida del ex Mandatario, dijo hoy el embajador de México en Buenos Aires, José Antonio Lara Villarreal.

El diplomático mexicano, en rueda de correspondientes, dijo que Cámpora, que está asilado en la embajada desde hace 3 años, fue examinado en esa sede por cinco médicos designados por el gobierno argentino, al manifestarse un tumor en el lado derecho del cuello del ex Presidente.

Según un diagnóstico anterior, de un "médico argentino" al que no identificó el embajador, "la tumoración apareció en forma brusca y tiene por características la posibilidad casi absoluta de tratarse de una metástasis de un cáncer".

"Resulta evidente la importancia del tiempo en una situación como ésta, sobre todo si se toma en cuenta la necesidad —confirmada por el médico que lo atiende— de que reciba atención médica lo antes posible", dijo Lara Villarreal.

El embajador precisó que su gobierno gestiona, también, salvoconductos para el hijo de Cámpora, Héctor José, y para el dirigente peronista Juan Manuel Abad Medina.

Por su parte, el comandante en jefe de la fuerza aérea y miembro de la Junta de Gobierno, general brigadier Omar Graffigna, desmintió versiones de que el régimen castrense estuviera dispuesto a otorgar el salvoconducto a Cámpora.

"Primero —dijo— habría que comprobar si eso (la

enfermedad) es cierto... y luego se vería.

**LIBERTAD PARA TIMERMAN: LA CORTE**

En tanto, la Suprema Corte de Justicia notificó a la Junta Militar de Gobierno que disponga la libertad del periodista argentino Jacobo Timerman, detenido sin juicio desde hace dos años.

Se trata, en realidad, de la segunda notificación en ese sentido, ya que antes la Suprema Corte ordenó su liberación. En esa ocasión, la Junta Militar desestimó la orden, porque el periodista encarcelado estaba incluido en una lista de presuntos responsables de actos contra la seguridad del Estado.

Pese a que no se ha probado que Timerman fuese responsable de esos delitos, no fue liberado y sigue estando bajo arresto domiciliario.

La decisión de la Carta se supo ayer mientras la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) terminaba su visita de dos semanas a la Argentina, donde ha recibido miles de quejas de familiares de personas desaparecidas, arrestos arbitrarios y pésimas condiciones carcelarias.

Timerman, de 55 años, innovador en el periodismo argentino, es sionista activo y provocó el antagonismo de líderes militares, por sus reportajes independientes y críticas sobre el sistema de seguridad impuesto por la Junta Militar al tomar el poder en 1976.

Por otra parte, la CIDH presentó ante el gobierno argentino una serie de "recomendaciones preliminares" sobre asuntos que requieren "pronta atención", según un vocero de la Comisión.

Un comunicado de los miembros del CIDH, que hoy se entrevistó con el Presidente Jorge Videla, señaló que sin perjuicio de un posterior informe, "por su urgencia e importancia,

la Comisión ha entregado al señor Presidente de la Nación hoy día, un documento que contiene recomendaciones preliminares sobre aquellos asuntos que requieren de atención pronta".

Aunque los detalles de esas sugerencias no fueron revelados, miembros de la CIDH dijeron en privado que su visita les había permitido comprobar una reducción, pero no la eliminación, de la práctica de secuestros y torturas contra sospechosos políticos.

El comunicado de prensa de la CIDH dice que "no puede adelantar ninguna opinión en cuanto a la situación de los derechos humanos, durante el mes de noviembre, y tras de tomar en consideración la valiosa información "in situ", los documentos e informaciones que le han sido solicitados al gobierno —que éste se ha comprometido a entregar en breve plazo—, así como las otras fuentes de que dispone, elaborará su informe".

En declaraciones privadas, miembros de la CIDH dijeron que el gobierno argentino les hizo saber que tiene en su poder a "un pequeño número" de los más de seis mil sospechosos cuya desaparición ha sido denunciada desde 1975 pero añadieron que no se les dio información pormenorizada.